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開会日時 令和４年５月31日（火） 午前10時00分

閉会日時 令和４年５月31日（火） 午前11時30分

場 所 湯沢市役所本庁舎 ４階 会議室44

出 席 者 教育長 和田 隆彦

教育委員 議席番号１ 後藤 美喜子

教育委員 議席番号２ 久米 道人

教育委員 議席番号３ 簗瀬 均

教育委員 議席番号４ 佐藤 恵

欠 席 者 なし

出席職員 教育部長    髙橋 一

教育総務課長  斎藤 正幸

学校教育課長  船山 育士

生涯学習課長  高橋 秀明

文化財保護室長 高山 明

教育総務課総務班長（書記） 佐藤 章子

傍 聴 人 なし

【会議に提出された議案】

議案第10号 令和４年度６月補正予算に関する意見の申出について

【前回議事録の承認】

今回承認を要する議事録なし。

【議事録署名委員の指名】

教育長が議事録署名委員として議席番号１番及び４番の委員を指名した。

【教育長の報告】

・県南教育長会議について

・秋田県都市教育長協議会総会について

・秋田県市町村教育委員連合会総会について

・修学旅行、運動会、体育祭について

・中学校郡市総体について

・６月定例会について

・学校訪問について

・夏季休業期間における学校閉庁について
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【議 事】

○議案第10号 令和４年度６月補正予算に関する意見の申出について

（教育総務課長及び学校教育課長が資料に基づき説明）

教育総務課関連予算

＜質疑等＞

委員
山田中学校卒業式、ボイラーの故障により寒かった。対応し

ていただくのはありがたいこと。

教育部長

山田中学校は体育館に暖房がついていない。このボイラー修

理は校舎部分のもの。ボイラーの状態が悪く、昨年度も900万円

ほどかけ修理している。卒業式は達磨ストーブで対応していた

が、不具合により換気を強めにしてしまったため、余計に寒か

ったものと思う。

なお、学校教育課長が説明した新型コロナウイルス感染症対

策において、山田中学校については、ジェットヒーターを購入

する予定でいる。

委員
学校給食の民間委託先はすでに決定し動いているということ

か。

教育総務課長

今回の補正予算は、債務負担行為を設定することで予算の裏

付けができるということ。その後、業者の選定が始まるので、

契約は順調にいった場合、令和５年１月になる。

委員
学校給食の民間委託について、来年度委託した場合、今いる

職員はどうなるのか。

教育総務課長

委託は調理と配送部分で、この４月まで業者から情報収集を

していた。市としては、会計年度任用職員の方々が希望するの

であれば、新しい事業者のもとで調理配送にあたっていただき

たいと考えている。

委員 所長さんなどはどうなるのか。

教育総務課長
所長はじめ管理部門においてはそのままの体制で、献立作成

と食材購入はこれまでどおり直営で行う。

教育長

献立作成は今までどおり栄養職員が行い、食材の購入も今ま

でどおり。委託するのは調理と配送のみということですね。消

毒関係は委託先、ということですね。

教育総務課長 そうです。
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学校教育課関連予算

＜質疑等＞

委員 学校教育学事費の学校緊急連絡用携帯電話は誰が持つのか。

学校教育課長
教頭先生を想定しています。学校によっては校長先生が持つ

こともある。

委員 何か事態が起きた場合に、緊急に連絡するということか。

学校教育課長

災害、事件、事故など。また、このコロナ禍で休日のやり取

りが増えたため。個人情報の観点から連絡網を作らず、先生方

の電話番号も公表していない。教頭先生の電話番号のみ公表し

ている状況。その携帯を使って休日夜間においても一斉メール

配信ができる。そういったところに活用したい。

委員 一斉メール、夜のうちに来ると次の日対応できるので助かる。

委員

部活動指導員の配置について、日本のスポーツは学校に育て

てもらったところがある。新しく、地域の指導者が学校に関わ

ってくれれば、学校の先生の負担が軽減され、他の仕事に力を

向けられるのではないかと思う。今回は９名だが、今後増えて

くるのではないかと思うので、事前に関係団体と連絡をとって

指導してくれる方をリストアップするようなシステムを構築し

ていったらいいと感じた。

学校教育課長

昨年の部活動協議会の様子では、超えていかないといけない

ハードルが多く難しいと思うが、子どもたちの競技力向上や先

生方の業務改善に向け、協議会を中心に充実したものとなるよ

う取り組んでいく。

委員

先生方が指導しているときは、生き方とか心の面の指導もあ

ったと思う、今回の方々にも、強くするとか上手にするとかだ

けでなく、いつも目立たないような子たちや難儀している子へ

の配慮など、心の面の心配りを先生方の時のように努めてもら

えれば、親は安心するものと思う。

学校教育課長
競技力向上だけでなく、そのような観点からも、協議会で話

し合っていきたいと思います。

委員

部活動指導員の話ですが、私が知っている方、情熱をもって

指導にあたってくれている。今回、制度変わったのでしょうか。

前は先生しか大会に引率できなかったと思うが、指導員もでき

るようになったのですね。責任のでることでしょうから、それ

なりの人を選んでいただきたい。

教育長
学校部活動、地域部活動でネックになっているのが、指導者

の確保、会場の確保、報酬そして学校での部活動と地域での部
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活動との共通理解。いろいろ情報収集はしているが越えなけれ

ばならない壁は厚い。できるものからやっていくしかない。そ

のようなことで、部活動協議会、関係団体の方々に協議しても

らっている。

委員

ＩＣＴを活用した授業改善支援事業について、昨年も実施さ

れ、アンケートに「いいアドバイザーで研修内容が良かったま

た実施してほしい」との声があったと思う。多くの先生方が参

加できる体制でこの事業を進めていただきたい。

学校教育課長

今年度、市の公開研が西小と南中が会場となっており、公開

研に市内の先生方全員が参加できるようになっている。そうい

う機会を捉え、西小での取り組みを市内全域で広めていきたい

と考える。

委員 11月２日でしたね。

学校教育課長 そうです。

教育長

今の西小と南中の授業公開については、ＩＣＴ端末の使用、

コミュニティスクールの取り組みの報告、教育アドバイザーの

高橋一也氏に講演してもらう予定。高橋氏には、メインは西小

であるが、授業を見ていただき、なおかつ、今後についてお話

していただくようお願いしてある。

（生涯学習課長及び文化財保護室長が資料に基づき説明）

生涯学習課関連予算

＜質疑等＞

委員

二十歳を祝う会開催事業について、湯沢市に凪さんというイ

ラストレーター居たことを知らないでいた。同じ年代の若者が

夢を叶え活躍していることを二十歳の方々が知ることで、自分

を見つめなおしたり、頑張ろうとする気持ちになったり、非常

に刺激を与えてくれるよい機会だと感じた。

委員

私も二十歳を祝う会の開催事業について、凪さんが来ると知

った時、初めて湯沢市にこのような人がいることを知った。今

回来るということで、二十歳の会に来る方も影響を受けるでし

ょうし、凪さん自身もふるさと湯沢でこういった機会に自分の

世界を発信でき、双方にとって有意義な会にしていただけたら

と思う。

生涯学習課長

ご本人の来場を強く希望したが、叶わなかった。ビデオレタ

ーとイラストの一部を使わせていただくことで話を進めてい

る。
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委員

スポーツイベントの開催事業についてですが、新しい形のス

ポーツイベントの開催にあたって、市の目玉として出していか

ないといけない。七夕マラソンにとって代わる新しい事業であ

るならば、周知方法はどうするか、運営スタッフをボランティ

アとして取り込み市民を巻き込んだ運営の形で行えば、自分た

ちのものとして盛り上がるのではないかと感じる。その辺のと

ころを検討していただきたい。運営側をどうしていくか、様々

な団体から来ていただくのも手ですし、みんなで関わるという

ことを大事にしていただきたい。

選手はもちろんですが、各学校にお願いして歩くとか、ぜひ、

市の目玉のスポーツイベントを成功させていただきたい。

１回目が大事と思う。

生涯学習課長

運営スタッフに関してはどういった形で進めていけばいいの

か、今後実行委員会と協議していきます。市民を巻き込んだ形

で運営できればそれに越したことはないと思っているので、ぜ

ひ、その方向性に持っていけるように進めていきたいと思う。

教育長
新規の事業なので、みんなで作り上げないと続けていけない。

関わっていただかないと継続してやっていけない。

生涯学習課長

今回実行委員会の中には、商店街組合からも代表の方出てき

てもらっている。アイデアのある若い方も実行委員として参加

していただいているので、そういう方々からいろいろな提案が

あるのではないかと期待している。

委員
参加賞はなく賞状だけだったが、商店街の皆さんから協賛い

ただき、参加賞をあげるというのはどうか。

生涯学習課長

参加賞については、初回の実行委員会でも何か考えられない

かとの意見があったので、次回以降の実行委員会で、可能であ

れば、話題としてだしていきたい。

委員

駅伝ですが、秋田市では“与次郎”にちなんだマラソン大会

が実施されている。湯沢市は県外から見るとブランド力のある

地域。文化面、歴史面、城下町としてブランド力がある。全県

に、湯沢でこういうのが始まるということが広がってくれれば

いいと感じた。

教育長
タイトル「湯沢城下」となっている。それに関連するような

ことを提案し、進めないといけないだろう。

委員

体育施設改修等事業について、コロナ禍ではあったが、冬の

遊び場ということで１月第１週の土日、スキー場にこどもを連

れて行ったが、やっぱり子どもがすごく多く、もう少し広くな

ればいいなと思っていたところですから、こういったことが上

がってきてくれてよかったと思ったところで、ぜひ進めていた
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だき、たくさんの子どもたちに遊んでもらいたいと思う。

生涯学習課長

今回は実施設計であり、実際工事に入るのは令和５年度にな

ると思う。リフトで上がった降口のところが急斜面になってい

るということで、緩斜面の迂回路を作ることにより、初心者の

方でも楽しめるスキー場になるということで取り組むこととし

た。

委員

生涯学習課の内容を見ていると、修繕や撤去が多い。これか

らも増えることなのだろう。こういったのは、基本的には要望

があったところを直すのでしょうか。

生涯学習課長

修理の必要性に迫られて修理する、というのが基本です。ど

うしても冬の間の破損については、新年度の当初予算要求時に

はまだ降雪期を迎えていないため、当初予算に組み込むことは

難しく、６月補正に上がってくるのが、その年の冬季間に雪害

によって壊れてしまったものとか、そのようなケースが多いよ

うです。

委員

優先順位つけて実施していかなければならない状況で、要望

があれば問題個所が分かりやすいなどあると思うのですが、た

くさん市所有の建物がある中で、例えば統廃合により廃校にな

った学校など市が管理しているのでしょうが、誰かに委託して

管理してもらっているものでしょうか。廃校となった学校に誰

もいないのであれば、なかなか再利用が決まらなく、ブランコ

など外して遊べない状況で野ざらしになっている遊具は、一冬

越せば壊れたりもする。懐かしくて遊んでしまうようなことも

夏休みには想定できるかと思うと…。やることがたくさんあり

優先順位つけるのは難しいと思うが、その辺も気にかけてもら

えればと思う。

教育部長

市全体の公共施設では、公共施設を長く使い続けるためにど

ういったところから修理・設備の更新をしていくか全体計画を

立案し、作業中である。小中学校については、それにさきがけ、

長寿命化計画を策定し、今取り組んでいる。今、こうして補正

であがってくるのは、危険度が高く緊急性が高いものがほとん

どである。例えば、雄勝野球場のグラウンド改修や稲川のスポ

ーツエリアの屋根改修で何千万規模の大きな改修は、修理しな

いと使えなくなるという判断で、市全体の公共施設の保全計画

を待たず、当初予算で対応しているのが実情。

廃校した学校については、教育の用途がなくなるため、いっ

たん市の財政課で普通財産として管理する。そこでその後の学

校の後利用、例えば、旧小学校を地域の拠点として活用するな

ど、用途が明確化してくれば、どこが管理するか決まってくる。

事故があるといけないということでブランコを外している状況
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だが、後利用が決まれば再利用していくことになると思う。廃

校利用の具体的な例としては、旧高松小学校はジオスタとして、

また、地区センターが入居している。旧三関小学校については、

市で公文書館の案で動いている。旧小野小学校は一般企業に貸

し付けている。旧岩崎小学校も貸している。そのような形で使

われていくものと思う。

ただ、残念ながら統合に伴い廃校舎が急激に増えたため、そ

の後の用途がはっきりしない校舎が多い。旧三梨小のグラウン

ドの草が伸びており、消防団やスポ少の活動で使えないため草

刈りをしてほしいという要望があった際は、財政課の方で対処

している。

そういった流れで進めているが、何かお気づきの点があれば

当方で対応できるものは対応する。このほか、施設を長く使う

か、市の用途がなければ譲渡（売払い）ということも検討し、

譲渡もできないものは解体となる。

秋の宮スキー場のロッジ、稲川分校が今年度の大口解体とな

っている。

状況は以上。

教育長

確かに、今後どのように使っていくか、遊具関係はそのまま

にしておけば痛む、野ざらしのままというのも。そこは対応し

ていかないといけないと思う。

文化財保護室案連予算

＜質疑等＞

協議・報告において質疑を行うこととする。
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議案等の処理結果

議案等の番号 件  名 議決結果

議案第10号
令和４年度６月補正予算に関する意見の申出に

ついて
可 決



令和４年 第４回 湯 沢 市 教 育 委 員 会

日 時 令和４年５月31日(火) 午前10時00分

場 所 市役所本庁舎４階 会議室44

会  議  次  第

１．開   会

２．議事録署名委員の指名（２名）

３．教育長の報告

４．議   事

議案第10号 令和４年度６月補正予算に関する意見の申出について

５．協議・報告

６．そ の 他

７．閉   会



令和４年 第４回 湯沢市教育委員会 提出案件

議案第10号 令和４年度６月補正予算に関する意見の申出について

           議事録署名委員

１番  後 藤 美喜子 委員

４番  佐 藤   恵  委員



№ 予算額

№ 予算額

6 部活動指導員配置促進事
業

1,008 部活動指導員配置９名確定による報酬の増

5 特別支援教育推進事業小
学校費

112 かがやきサポーターの配置確定による、費用弁償の増

4 学校給食センター経費 △987

・会計年度任用職員の退職,新規採用,業務内容変更等による報酬の増
減
・会計年度任用職員の職種変更による給料の増
・会計年度任用職員の退職,新規採用,業務内容変更等による職員手当
(通勤手当,時間外手当,期末手当),旅費(通勤手当)の増減

1 学校教育学事費 961 学校緊急連絡用携帯電話を配置するための、消耗品費、通信運搬費、
手数料、備品購入費の増

学校教育課

事 業 名 事 業 内 容

2 ＩＣＴを活用した授業改
善支援事業

1,199

ICTの効果的な活用による授業改善や教師の指導力向上のための取組の
拡充
・学校ICT教育推進アドバイザー報酬、費用弁償、通信運搬費（Wi-Fi
ルーター通信費）使用料（デジタル教科書、電子黒板）
（特定財源）ICTを活用した授業改善支援事業費補助金（県10／10）

3 各校教育振興費

4

６月定例会に提出する予算など
（単位：千円）

事 業 名 事 業 内 容

小学校施設管理費 ・山田小学校真空暖房ポンプユニット部品取替修繕の増

教育総務課

4931

雄勝中学校教育振興費

2 中学校施設管理費 2,940
・山田中学校真空暖房ポンプユニット部品取替修繕等ボイラー関連
　修繕の増
・湯沢北中学校体育館輻射暖房機燃焼不能修繕の増
・雄勝中学校雄心館浄化槽破損修繕の増

3 学校給食業務（調理・配
送）委託

445,668
（限度

額）

・学校給食センター業務(調理・配送)委託
　学校給食業務（調理・配送）の民間委託に関する経費の債務負担行
為
　令和５年度から７年度の３年間
　予算額は３年間の限度額

11,188
新型コロナウイルス感染症対策に係る物品購入のための消耗品費、備
品購入費の増
（特定財源）令和４年度学校保健特別対策事業補助金（国　1/2）

1,496 雄勝中学校の学校旗を更新するための備品購入費の増



№ 予算額

12 （歳入）
雄勝文化会館入場料

△ 200 ウインドアンサンブルゆざわコンサート会場を雄勝文化会館から湯沢
文化会館に変更して開催

10 （歳入）
湯沢文化会館入場料

600 ウインドアンサンブルゆざわコンサート会場を雄勝文化会館から湯沢
文化会館に変更して開催

11 雄勝文化会館自主事業 △ 1,091 ウインドアンサンブルゆざわコンサート会場を雄勝文化会館から湯沢
文化会館に変更して開催

8 カルチャーセンター管理
運営費

△230 ・会計年度任用職員（パート）の報酬及び期末手当の減
・エアコン設備換気ファン修繕

9 湯沢文化会館文化振興事
業

1,315 ウインドアンサンブルゆざわコンサート会場を雄勝文化会館から湯沢
文化会館に変更して開催

6 雄勝文化会館管理運営費 218 ４階空調機（ACU5-2、5-3）破損ダクト交換修繕

7 湯沢図書館管理運営費 1,047
・湯沢図書館ルーフドレイン破損箇所取替修繕
・湯沢図書館屋上漏水修繕
・湯沢図書館ボイラー設備保守点検業務委託料（不足分）

4 稲川生涯学習センター管
理運営費

362

・【修繕料】地デジアンテナ設置及び地デジ受信レベル修繕工事
・【工事請負費】①駒形小学校前自転車置き場撤去作業工事
　　　　　　　　②久保橋停留場自転車置き場（軽量鉄骨製）
　　　　　　　　　撤去作業工事

5 稲川交流スポーツエリア
管理運営費

510 ・【修繕料】①テニス場ポール修繕工事
            ②外柵へェンス修繕工事

2 体育施設改修等事業 2,882
湯沢市スポーツ施設整備基本計画に基づく計画的な施設の改修整備に
よる利用環境の向上を目指す。
・稲川スキー場ゲレンデ迂回路整備の実施設計

3 スポーツイベント開催事
業

957
「湯沢七夕健康マラソン大会」と「湯沢市駅伝競走大会」を融合する
形で「湯沢城下チャレンジラン」を開催する。
・ロードレース　郡内小中学生　250人の参加を想定
・駅伝　高校生以上　５区間×20チーム＝100人の参加を想定

1 二十歳を祝う会開催事業 200
イラストレーターとして注目を集める湯沢市出身の若者を紹介するこ
とで、若者の意欲向上と地元への誇りの醸成を図る。
・イラストレーター凪のイラスト使用と若者に向けたメッセージ寄稿

生涯学習課

事 業 名 事 業 内 容



№ 予算額事 業 名 事 業 内 容

1 文化財保護費 742

・旧TDK湯沢工場に移送した酒造用具等の文化財資料(約200点)を
　適切な環境下で保存していくため、資料の洗浄作業を委託によ
　り実施する。(委託料：４人×６日間の作業委託 一式 192千円)

・展示施設活性化事業プロジェクションマッピング(８月)の関連
　事業(市民参加型イベント)を湯沢市文化遺産活性化実行委員会
　と秋田公立美術大学とが連携して実施する。事業費は実行委員
　に負担金(増額)として予算化し、実行委員会から大学への委託
　によって実施する。　(負担金：550千円)

文化財保護室


